

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 17 DE FEBRERO DE 1906

NÚMERO 1105

CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL

DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,

Se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado. Se practican las operaciones más difíciles, contando la casa con todos los elementos de cirugía modernos.—Setiembre 24.

LUIS KRUSE

Agencias

Agencias

SAN JOSE

LIMON

Oficina en San José: Avenida Central Este y Calle 3a Norte, antiguo local de la Tesorería de la Junta de Caridad Teléfono N° 131. Apartado N° 509 —Aduana Princlal.—Teléfono N° 130. Febrero 4. 1m.

Aviso del Banco de Costa Rica

Se ofrece en venta, en buenas condiciones para el comprador, el lote 5 de la manzana 48, que está bien situado en Limón. Dicho lote contiene una CASA de alto en perfecto estado, con 16 cuartos de alquiler, dos casas bajas de 4 cuartos y dos piezas aisladas y terreno disponible para edificar tres casitas.

Medida superficial 20 metros 900 mpm. de frente por 41 metros 800 mpm. de fondo. Se reciben propuestas en el Banco de Costa Rica 21 de Diciembre 1 m. G. ORTUÑO, Director.

A los embarcadores

El café que se embarcó por vapor "Manistee" el 30 de diciembre próximo pasado en Limón, fué entregado en Londres el 22 del presente en perfecto buen estado. —ELDERS & FYFES STEAMSHIP CO (LIMITED.) Enero 25 de 1906

Palace Hotel

PROPIETARIO R. C. CHILDS

Situado en la Avenida Central frente al Palacio de Gobierno. Montado con todo el lujo y confort que reclaman nuestros tiempos se abrirá el próximo lunes, cuatro de diciembre este suntuoso hotel que ha de ser gala y ornato de la capital josefina. Nuestra alta sociedad contará desde ese día con un hotel de primera y un magnífico restaurant, al frente de cuya cocina se hallará un excelente cocinero francés. Desde ese día las personas de gusto, tanto de la capital como de provincias, que necesiten hospedarse, se deben dirigir al PALACE HOTEL donde encontrarán toda clase de comodidades. Enero 2. 1 m

ENRIQUE FERNANDEZ

AGENTE Y COMISIONISTA

Se hace cargo de cualquier clase de pedidos al exterior. Suministra catálogos y listas de precios. Por correo, Apartado 403. Apoderado de las siguientes casas: **The Victor Talking Machine Co.** de New Jersey, E. U. de A., fonógrafos, sus accesorios y discos. **Gerstendorfer Bros** de New York, fabricantes de pinturas, esmaltes, barnices, polvos y líquidos de oro, plata, aluminio y bronce. **Price's Patent Candle Co. Ld.** de Londres y Liverpool, fabricantes de velas, candelas "Belmont", especiales para climas tropicales. **The Oliver Typewriter Company**, de Chicago. Las famosas máquinas de escribir, "Oliver". Enero 25. 1 m

La Relojería Suiza de

ALCIDES CHAPATTE

Recibió para este fin de año un surtido variado en alhajas, joyas, relojes de bolsa de oro, plata, níquel, entre otros preciosos de oro para señoras. Relojes de sobre mesa y de pared, artículos lujosos plateados propios para regalos de boda, servicio de mesa etc. Esta casa realiza mucho porque vende barato. Composiciones de relojes y alhajas y garantía en el trabajo. **PRECIOS MODICOS** Diciembre 29. 3 m.

AVISO

Queriendo atender en diferente forma mis negocios, pongo en venta lo siguiente: Un motor á vapor, fuerza 3½ caballos; un molino para moler maíz, maquinarias y accesorios para elaborar cañes y una volanta, último modelo. Informes en mi carnicería.

El **SEMPIONE** próximo á llegar el renombrado vino de mesa de la casa **CONTRATTO**, el famoso vino **CHIANTI** y varios otros productos italianos. Estoy dispueso á venderlos á precios de costo y servirlos á domicilio á las familias que me honren con sus órdenes. El vino se despachará por docenas y toda orden será atendida por su propietario **ERCOLE CANOSSA**, en la esquina N. O. del mercado de esta ciudad. En° 12. 1m

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Ericeño

REDACTORES,

Leonidas Ericeño, Segundo Ispizua

CORREDACTOR,

Fernando Borges

ADMINISTRADOR,

Amadeo Boza Mc. Kellar

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

en el pasaje Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 3ª, Oeste

Teléfono N° 36

APARTAMENTO

Oficial

Se nombra á don Salvador Espinoza M., agente de policía del distrito de San José de Aguas, en reposición de don Martín L. Jiménez.

Notas de Cartago

Febrero, 14.—El domingo próximo pasado falleció en el barrio de San Rafael, una niña del apreciable señor y particular amigo nuestro don Tobías Montenegro.

Al presentar al señor Montenegro nuestra más profunda y sincera expresión de condolencia, hacemos fervientes votos al cielo para que el suave bálsamo del consuelo venga á disipar un tanto su grave pesar.

—Hoy tuvo lugar el entierro del apreciable caballero don Anselmo Volio. A las estimables familias Volio y Jiménez, presentamos el más sentido pésame.

—Hemos tenido el placer de saludar, bastante restablecido de la penosa enfermedad que lo aquejaba, al laborioso y honrado joven don Angel Jiménez, vecino de San Rafael.

CARDENTO.

Valiosísima

opinión sobre asuntos de Costa Rica

En un importante periódico de Nueva Orleans, "The Daily Picayune" del nueve de febrero de este año, encontramos muy favorables impresiones de nuestro país hechas en el ánimo de los sabios doctores comisionados que para la protección de ciertas importantes ciudades y puertos del Sur de los Estados Unidos, vinieron últimamente á estudiar nuestro estado sanitario. Los ligeros extractos que siguen darán idea cabal de la buena impresión que nuestro puerto del Atlántico causó á los visitantes.

Vine, dice uno de los visitantes, con la idea de que todos los puertos de Centro América estaban en el mismo nivel. Tres días de permanencia en Costa Rica bastaron para abrir los ojos á la realidad. Es claro que no puede confundirse la situación de pueblos que aceptan ó que rechazan las modernas doctrinas sanitarias.

Hay tanta distancia, por ejemplo, entre el Limón de hoy y otros puertos latino americanos, como la que existió entre Nueva Orleans cuando esta ciudad aceptó los últimos progresos sanitarios, ganando victorias sobre la ignorancia y la reconspación y algunas pequeñas comunidades de Luisiana que se han aferrado á los viejos sistemas de vida. Es cierto que el Puerto Limón de hoy, se parece tanto al de dos años há, como el día á la noche.

El de ahora es una ciudad enteramente moderna, bien sea, bien pavimentada, con agua pura y fresca en abundancia y admirablemente defendida contra la infección de los mosquitos, así por sus leyes como por los sabios cuidados de los hábiles hombres que tienen á su cargo la jefatura de sanidad. La ciudad antigua era como un hoyo hediondo y pestilente ó inspiraba tanto terror á las gentes del interior de Costa Rica como á los pueblos nuestros que estaban en comunicación con ella. Se me asegura que hay otros lugares de la costa que se transforman hoy para alcanzar el adelanto de que Limón puede mirarse como el tipo, mientras que no faltan otros que permanecen estacionarios.

Describe así su impresión sobre el puerto: Después de cordial bienvenida, el doctor Benjamín de Céspedes empezó su inspección, como médico de visita de naves, de la tripulación del buque en que veníamos, acto que fue cuidadosamente vigilado por el doctor Thomas, jefe de sanidad de Luisiana,—quien quedó altamente satisfecho de la perfección con que el acto se llevó á efecto.

Después de visitar las oficinas de la United Fruit Co. y de un delicioso almuerzo, el doctor Emilio Echeverría nos llevó á visitar el hospital, establecimiento que bajo su competente dirección ha llegado á tal estado de eficiencia que

es muy difícil suponer que haya ninguno que lo supere en los Estados Unidos

El doctor Echeverría, que además de ser jefe del Hospital, es el médico principal de la Compañía Frutera, es de seguro uno de los profesores más competentes de la América Latina: estudió en los Estados Unidos y Europa y es un hombre de ciencia completo.

No podemos apeteer otra cosa sino que el Hospital de New Orleans llegue á las perfectas condiciones del caso que en este se reúnen.

La estación de cuarentena está colocada en la Isla de la Uvita, y en ideales condiciones para el caso. La isla contiene media milla cuadrada de tierra alta que rodean rocas de coral y el punto de ella en que se está estableciendo la fábrica para el alojamiento de los enfermos aislados, tiene setenta pies de altura sobre el mar, con hermoso punto de vista. Esta estación está bajo la dirección del doctor Benjamín de Céspedes, quien asegura que en tres meses la tendrá en perfecto servicio. Ni mosquito ni larvas de mosquito se encontraron en la isla, aunque el doctor Francia y el doctor Mc. Laughlin los buscaron con toda diligencia.

El doctor Céspedes, dijo, sin embargo, que hay peligro de crecimiento de mosquitos en la isla y que hay que tomar precauciones contra eso.

El doctor Céspedes es un hombre perfectamente preparado para su trabajo, es cubano y trabajó con el coronel Gorgas durante las grandes obras de saneamiento de la Habana; está perfectamente al cabo de los métodos modernos y trabaja con el doctor Echeverría en el más perfecto acuerdo.

Las medidas sanitarias se imponían en puerto Limón con todo el rigor del caso, hasta el punto de que hoy nada hay mejor que pueda apeteerse en la materia.

Los doctores Thomas Wite, Anders, Mac. Laughlin y Goldwaite, expresan en ese artículo sus extensas opiniones en el mismo sentido favorable como las ya manifestadas, coincidiendo todos en que la ciencia y el cuidado con que hoy se maneja la sanidad de puerto Limón, nada dejan que desear, sino más bien que admirar y copiar en los Estados Unidos, manifestando que el único riesgo que puede tenerse en nuestro puerto del Atlántico es el que pueda llegar á él procedente de Puntaeiras.

Es tan raro encontrar abundancia tan sincera y entusiasta á cosas nuestras en periódicos de los Estados Unidos, que la lectura del trabajo á que nos referimos no puede menos de ser muy grata para nosotros.

Notas de Liberia

Febrero, 6.—El 2 del que cursa, estuvieron de paseo en la finca de don Saioné Herrera h., donde bailaron de lo lindo, las señoritas y señores siguientes: Susana Alvarado de Santos, iniciadora del paseo, señoritas Urbina y Lo a Villar, Sinfonosa Santos, Angelina Zeledón de Vega, Concha Santos, Susana Somarrivas, Adela Rivas, Fidelia Ruiz; señores Somarrivas, Salvador Garnier, doctor Bernardo Nobe, Antonio Alvarado, Carlos Villar, Gonzalo Villar; y otros cuyos nombres no recordamos. Después de terminar el baile y las melcochas, se dirigieron todos los convidados á esta ciudad, á casa de doña Susana Alvarado de Santos, lugar donde tuvieron otro rato de alegría. A las diez de la noche terminó la fiesta, asiendo todos sumamente agradecidos de la atención y agasajos con que la señora Susana Alvarado de Santos tuvo á bien obsequiarlos.

—El 3 regresaron de Santa Cruz el gobernador de la provincia don Pablo M. Rodríguez, acompañado de su señora y del Inspector de escuelas don Salvador Villar á quienes felicitamos por su pronto regreso.

—Se encuentra detenido en la cárcel de esta ciudad, Adán Sequeira, boticario de la botica de don Eneas Baidoceda por el delito de conculcación á su primera declaración referente al estupro de Carmen Ruiz, quien apenas cuenta cinco años de edad. La jueve está grave; y hasta hoy no se sabe quién fue el autor de semejante barbaridad. El hecho, según declara la jueve, fue en la botica donde despacha Adán Sequeira, quien no ha querido declarar la verdad; y en su declaración citada con el chivo Ricardo Cham se desdijo de lo que había dicho en su primera declaración y por este motivo el señor Alcalde cree que Sequeira trata de ocultar á alguien y lo ha mandado detener hasta que declare la verdad.

Aprobamos el modo de proceder del señor alcalde, quien probablemente hará que Sequeira diga la verdad, y castigar así al autor de ese crimen tan bárbaro que tiene horrorizada á nuestra sociedad.

—El 4, día domingo, sucedió el siguiente hecho de sangre en el barrio de Cañas Dulces. Eran las dos de la tarde, hora en que se cerraban los establecimientos de licores. El policía del barrio Gevasico Rovira, dió orden á todos que se retiraran, pero como se encontraba armado Rafael Rodríguez, este se opuso á obedecer la orden que impartía el agente de policía. El antes mencionado Rafael Rodríguez y sus demás compañeros la emprendieron á bofetones contra el policía, á quien trataban

de desarmar; dieron con él en tierra y le propinaron unos cuantos bofetones: el policial Rivira, viéndose en tierra y atascado por una torba, hizo uso de su arma disparándola contra sus agresores. Del disparo salió herido Fernando Rodríguez en una pierna. Viendo esto los agresores huyeron desparavidos, no pudiendo ser capturados. El policial y juez de paz de aquel barrio se trasladaron a esta ciudad a dar parte de lo ocurrido.

—¿Por qué será que don José Angulo no se ha presentado a tomar posesión de su destino de secretario de la Inspección de Escuelas? Debe obedecer esto a que no quiere dar su declaración indagatoria referente al rapto cometido en la menor Angelina Gutiérrez. Creemos necesario que ya que el señor Angulo no se presenta a tomar posesión de su destino, se nombre en propiedad a don Abel Mayorga, quien actualmente desempeña ese puesto interinamente, y es apto para el desempeño de dicha secretaría.

—Se encuentra enfermo de calenturas palúdicas don Dámaso Córdoba, a quien le desean pronto mejoría.

En la próxima correspondencia enviaré más detalles.—Corresponsal Figón.

LA VERDAD EN SU LUGAR

IV

Dispuesto el fernandismo a prescindir de su actitud tradicional y mantener el zúñiguismo en sus trece de que la Unión había de existir con Zúñiga a la cabeza ó no habría Unión, ha sido tarea fácil llegar a una inteligencia entre los jefes y formar una combinación que se supone incontrastable.

Esta combinación se ha conservado en secreto por algunos días para dar tiempo a los agentes del partido de recoger firmas de electores que dejen completamente a merced de sus respectivos jefes el decidir de sus votos. Muy pronto, según cuentan, saldrá ya el manifiesto que proclamará como candidato común al señor Zúñiga, suscrito por todos los electores.

Con este golpe teatral se creará haber puesto una pica en Flandes. Vamos sin embargo a decir que semejante aparatosa exhibición no tiene valor de ningún género, ni moral, ni legal.

No lo tiene legal, porque las elecciones no se practican por medio de manifiestos, ni en periódicos ú hojas sueltas. Valdrá lo que únicamente se haga en las asambleas electorales; y si el primero de abril, los electores que aparecen suscritos no ratifican los votos que ahora se les atribuyen, todo el edificio caerá a tierra.

No lo tiene moral, porque los electores nombrados por los pueblos han recibido el cargo de votar por quien simpaticaban los pueblos—no por quien les digan los directores de la política—Hay, en efecto, una subversión de todo sentido moral-político en que por virtud de maniobras ocultas, pueda el mandatario de un distrito que consideraba al señor Zúñiga como inaceptable para dirigir la suerte del país, contradecir, votando por el señor Zúñiga, la voluntad manifiesta de sus mandantes. Es preciso, para tal aberración, suponer algo que es absurdo y reprobado en todas partes, esto es, que el elector es dueño de su voto. El elector no es libre de hacer con su voto lo que le plazca: es un simple mandatario ó encargado de representar en la asamblea lo que es la opinión de su distrito.

Para poner más de bulto lo inmoral y absurdo de esa teoría, basta suponer que la elección hubiese sido directa. En ese caso, habrían obtenido del total González Viquez.... 23.443 votos Fernández..... 19.241 " Zúñiga..... 8.714 " Soto..... 3.953 " Gutiérrez..... 1.124 "

total... 56.475

No habiendo mayoría absoluta, la elección tendría que hacerse por el Congreso entre los dos candidatos que alcanzaron mayor número, ó sea entre González Viquez y Fernández.

Pues bien, como los electores no pueden ser infieles a sus comitentes y como la elección de segundo grado tiene necesariamente que reflejar la opinión del país, no puede venirse a la conclusión, sin una spleen burla, de que quien no obtuvo ni siquiera una sexta parte de los sufragios populares tenga el larce de ganar la elección.

Todo cuanto conduzca a estas sorpresas equivale a falsear y condenar el sufragio.

Gran turno en Desamparados

Para el domingo próximo está anunciado un gran turno en esta villa. Dado el sentimiento

caritativo y religioso que predominan en nuestra gente, es de esperarse que su total alcanzará a una buena suma de dinero, sobre todo si se toma en cuenta que las encargadas de los sorteos serán un grupo de señoritas que reúnen las condiciones para tal desempeño. Son jóvenes que, a más de sus cualidades atraentes, tienen fineza y suavidad para sacarle al más "agarrado" una pesetilla al menos. Y ¡quién con todo gusto no arroja el "cash" al verse al frente de una criatura de estas?

Ya me imagino el diluvio de carretas con leña, cal, arena, piedra, teja, ladrillo y demás negocios trasmisibles en carretas. Esas vacas, terrenos y torres adornados cual novios coquetos, con un sin fin de cintas y flores. El mundo entero se vendrá ese día, lo que me hace pensar que la plaza será pequeña para dar alojamiento a tanto donativo. ¡Oh! será este uno de los días que más nos divertiremos; una música buena nos hará menos sensible la rascadera de bolsillos. ¡Ah! si se pensara en la de Guadalupe, qué bien la pasaríamos! ¡Y por la noche! Unas bien preparadas y escogidas piezas de zarzuela veremos representadas por unos jóvenes entusiastas que allá en la Doloresa con tanto gusto ha dado. ¡Y luego! Pensaremos en el..... Vamos el que venga sabrá lo que es.

Conque ya saben las familias josefinas que se encuentran en los campos: esta es ocasión para un paseo bonito y bien divertido. Ya lo saben todos los vecinos de nuestros pueblos cercanos que sin falta se les espera ese día.

Pero..... y a mí quién me mete. Con cuánto cuento para ese día? Nada, que confío en los doce reales que me debe Dolores de la chancha que le vendí el otro día, pues de otra manera tendré que pasarlo casando moscas en casa.—Corresponsal 2º.

La mujer misteriosa

NOS HACE UNA VISITA NADA SACAMOS EN CLARO

Ayer, muy de mañana, recibimos la visita de Manuela Elizondo, ó sea la mujer misteriosa de quien nos ocupamos en la edición anterior. No creemos en brujerías ni cosas supersticiosas. Pero nosotros, que de boca de testigos oír aires hemos oído contar las trágicas y horripilantes leyendas que se aplican a la anacoreta vida de esta extraña mujer, ante su presencia, seamos francos, sentimos algo así como un escalofrío que corrió por todo nuestro sistema nervioso.

Después de saber con quién tratábamos, le preguntamos:

—¿A qué debemos la honra de su visita?

—Señor,—nos contestó,—se me ha dicho que el periódico EL NOTICIERO, del que creo será usted empleado, se ocupa en el número de hoy de mi vida privada y vengo a averiguar por qué han hecho tal cosa.

—Señora..... su misteriosa vida,..... sus procedimientos también misteriosos dan margen a ello.

—No entiendo.....

—¿Cómo! ¿Es decir que usted aun no ha leído el diario?

—No, señor.

—En ese caso le daremos lectura al artículo que se relaciona con el asunto.

—No lo permito, señor. Soy muy nerviosa, y soy capaz..... de todo, como usted lo oye, de todo.

—Pero, señora!

—¿Qué les importa a ustedes mi vida, hechos ó milagros? ¿Qué? ¿Dígamelo usted?

—Es cierto..... pero no somos nosotros los que de su vida nos ocupamos. Es el público, que dice, que comenta, que asegura....

—Con que el público! ¿Sí? Pues sepa Ud. que ese público está errado, no sabe lo que se piensa ni lo que se dice respecto a mi persona.

—En ese caso sería conveniente que usted se vindicara, desmintiendo los rumores, los deceres.

—Estoy resuelta. Sí que lo haré.

—Pues vamos a tomar nota de sus explicaciones a fin de publicarlas.

—Perfectamente.

—Adelante, pues, y conteste a nuestras preguntas.

—Muy bien.

—¿Qué motivos tiene usted para llevar una vida tan llena de retraimientos, privaciones y pobreza?

—Lo que a nadie importa.

—Ese no es contestación. Quedamos en que usted nos contestará clara, llana y llanamente a nuestras preguntas.

—Es cierto. ¿Sabe usted por qué? Porque estoy aburrida del mundo y sus pompas, por que todo es una farsa, porque quisiera morir, porque..... ¡no puedo más, señor!—Y la misteriosa mujer se derramó en un mar de lágrimas, y saludándonos con una inclinación de cabeza, salió precipitadamente de nuestra oficina, dejándonos con tres palmos de narices.

Ya que nosotros también nos hemos interesado en la vida de esta mujer, no cesaremos en nuestro empeño hasta descubrir el misterio que la rodea.

¿Qué curiosillos leeb?

Despedida

En uno de los salones del Club Internacional, preciosamente decorado, tuvo lugar en la noche del jueves el banquete de despedida con que varios amigos obsequiaron al distinguido caballero don Alberto Moreno Pérez quien parte hoy para el Celeste Imperio en calidad de representante diplomático de la República de Panamá.

Presidió la comida el administrador de la Northern Railway Co., Mr. R. E. Bronnger, teniendo a su derecha al festejado señor Moreno Pérez, don Enrique Fernández, don Modesto Martínez, don Julio Rodríguez, don Guillermo Coronado y don Joaquín Fernández y a la izquierda el doctor Mauro Fernández, don Oscar Zeller, Mr. H. C. T. Henmann, don Arturo Lyon y don Alfredo Mata.

El menú fue de lo más exquisito y variado, pudiendo decirse que pocas veces se han saboreado en el Club tan deliciosos platos, figuran-

do en primera línea el Poisson, mode de Hong Kong y los Canards sauvages a la Moreno. Los vinos fueron en realidad una sorpresa, siendo de los más viejos de las bodegas del país.

A la hora del champagne el señor Bronnger ofreció la comida en afectuosos términos, haciendo votos porque el señor Moreno obtenga en su viaje el éxito que se merece. Contestó este lleno de sincera emoción que no sin sentimiento abandonaba Costa Rica, el país adonde había residido nueve años, lugar lleno de gratos recuerdos para él.

La cordialidad y buen humor que reinaron durante el banquete fue la prueba más evidente de la consideración y aprecio que entre sus amigos goza el señor Moreno, quien ha sabido conquistarse en Costa Rica un puesto prominentemente por su laboriosidad é inteligencia.

Al despedirlo haremos votos por su prosperidad y porque algún día regrese a este país, donde le extenderán afectuosa bienvenida el cariño de sus amigos y el aprecio de la sociedad. Feliz viaje!

Notas varias

Las autoridades y personas de importancia de la ciudad de Alajuela, piensan ya en los festejos que se han de llevar a efecto con motivo de la inauguración del ramal del ferrocarril que á de unir aquella ciudad con la línea al Pacífico.

Varios jóvenes de esta capital organizan un picnic, que tendrá lugar en la hacienda de "Las Mercedes". Habrá baile, almuerzo, etc., etc.

La feria de ganado de antier en la ciudad de Heredia, estuvo menos animada y concurrida que la anterior.

En el caserío de Jorco cantón de Aerri—se está formando un cementerio.

Toros para el domingo

El domingo 18 del corriente, se verificará la última corrida de toros en el frontón Bati jai, bajo la dirección del simpático espada "Chispa" y a beneficio del torero nacional "Patrita". Se han escogido ocho toros, dos de reserva, y como en este delicado asunto, que es la clave del éxito de la corrida, ha intervenido Chispa, que es persona que sabe salir más que atroso, el público debe tener confianza de que por esta vez el ganado corresponderá a lo que debe ser, con lo cual el aplaudido espada pondrá en juego sus habilidades y su casi temerario arrojo ante las fieras.

Se gestiona en el sentido de alcanzar licencia para matar dos toros.

Además tomarán parte en la lidia seis jóvenes aficionados.

A granel

Parece que el señor ministro de guerra dispondrá que las paradas militares de las mañanas tengan lugar a las 8 en lugar de las 7, como ha sido la costumbre hasta ahora.

El comandante de la cárcel de varones se queja de la falta de baños en aquel establecimiento.

La compañía de vapores "Atlas" ha tenido dos vapores extras durante la presente cosecha de café. Estos vapores no estaban señalados en el itinerario general de esta compañía.

Mañana en la madrugada saldrá para el volcán Poás una expedición de 30 jóvenes, todos estudiantes.

Después de algunos días de permiso se ha hecho nuevamente cargo de su puesto de médico forense de este cantón central el doctor don Nazario Toledo, puesto que servía interinamente el doctor don Mauro Fernández.

San José alegre

Amadeo Barrios, que es un gachó de primera fuerza, tuvo a bien darle de fr-tadas a su adorada concubina Carmela Aguiar, quien lavó la ofensa dándole una pedrada en la cabeza a su agresor, produciéndole una herida que aunque no es de seriedad, ya tendrá a para acordarse de aquella por unos cuantos días.

Rosario Avendaño, que no es tan lila como revela su angelical fisonomía y que por añadidura es un gastrónomo de primera clase, decidió alimentarse por un mes en el hotel de Gerardo Zumbado sin la menor intención de pagar la pensión. Pero el tal Zumbado, que aunque es calvo no tiene un pelo de tonto, le lató al gastrónomo filósofo a la policía, la que hizo que Avendaño pagara la cuenta de su manutención, siendo además amonestado para que dejara esa maldita y fea costumbre, de no pagar lo que se come.

La apasionada y celosa Gertrudis Ramírez dió de bofetadas y arañazos a un hijo de Mate, por cuanto éste le engañaba con otra mujer.

Cablegramas

Odesa, 14.—El gobernador de ésta, general Kauibars, acaba de proclamar que cualquier atentado para matar oficiales ó empleados con explosivos ó armas ó de cualquiera otra manera, será juzgado y castigado muy severamente.

Roma, 14.—En los círculos políticos de ésta juzgáanse graves las últimas noticias recibidas de Algeciras. Nótese que los delegados franceses no están dispuestos a ceder a las exigencias del gobierno de Berlín.

Berlín, 14.—Informa el general en jefe de las posesiones alemanas en Africa suroeste que ascienden a 10,622 el número de negros apresados por las fuerzas alemanas durante el último levantamiento. Estos presos se dividen como sigue: 2,300 hotentotes, 2,720 herreros. Los demás presos son mujeres.

Malta, 14.—Una vez concluidos los simulacros navales se retiraron del mediterráneo cuatro acorazados de combate y cuatro cruceros de la flota inglesa. Estos navios estarán estacionados en el mar del norte. A causa de este cambio, el jefe naval de la estación del mediterráneo tendrá el grado de vicealmirante en lugar de almirante. Dimisionario te dimisionará Lord Charles B. jefe actual de la estación del mediterráneo.

También se retiran cuatro acorazados de combate colocados en el mar del Norte. Con-

tinúe esto el primer paso de la evacuación naval del Mediterráneo y seña a practicamente los benéficos resultados de la entente cordiale. Dícese también que Francia enviará una flota al mar del Norte. Según este nuevo arreglo, Inglaterra tendrá en el mar del Norte y en canal de la Mancha 25 acorazados de combate, 10 cruceros y 7 acorazados.

Algeciras, 15.—Continúan satisfactorias las discusiones franco alemanas.

París, 15.—Publica Le Matin un despacho de Tánger muy significativo dando el resultado de las elecciones municipales en dicho puerto. Los candidatos franceses obtuvieron el máximo número de votos y los alemanos únicamente no electo entre los 11 candidatos, en vez de los dos que tenían anteriormente.

Berlín, 15.—Según noticias recibidas de Algeciras se ha mejorado considerablemente la situación. Hay probabilidades de un arreglo satisfactorio.

Varsovia, 15.—Un niño en la calle Sgoda tiró una bomba. La explosión hirió gravemente a 4 gendarmes. El niño huyó. Por todo el gobierno de Varsovia los at-ques a la policía son continuos.

Génova, 15.—Arribó a este puerto la flota americana al mando de Sigbee. Cruzáronse saludos y visitas. Permanecerá aquí hasta el 18.

Bruselas, 15.—El congreso internacional reunido en Mous— iniciativa de Lescompt y von Overburghe—estudia el proyecto de explotación de las regiones polares, al cual cooperarán los duques de Abruzzi y Orleans—y demás principales exploradores. En el mes de setiembre se reunirá en esta capital una conferencia internacional a fin de establecer las bases científicas comunes para observaciones de expediciones de todos los países. El gobierno belga nombrará un comité que invitará a la concurrencia de todos los países.

New York, 15.—Hoy embarcó con destino a Francia Mr. Taigoy, ex encargado de negocios francés en Caracas.

París, 15.—Hállase moribundo en Antan el cardenal Perraud, at-cao de pulmonía fulminante. Se le ha administrado los sacramentos.

París, 15.—El presidente Loubet obsequió con un banquete de despedida a sus amistades personales.

Pietermaritzburgo, 15.—La taxa de capitación motivó cerca de Richmond un levantamiento de los negros, el cual se teme tenga graves consecuencias. Los nativos, armados de lanzas, atacaron a los agentes fiscales hiriendo a un inspector y a un individuo de tropa. Catorce policías muertos, que acudían al teatro de la dificultad, fueron atacados y heridos. Se han despachado al punto de desorden los destacamentos de caballería y artillería del distrito.

Se ha proclamado la ley marcial.

Pietermaritzburgo 15.—Hoy partieron para Richmond 400 carabineros con su dotación respectiva de artillería. El domingo partirán otros 220. Los caudillos de los tribus han desaparecido en el monte. El jefe de la tribu, que actualmente se halla en ésta, atribuye la dificultad a una sección compuesta de nativos cristianizados, cuya bandera lleva el lema de "Africa para los africanos".

Durban, 15.—Hoy partieron para el teatro de los desórdenes 90 policías montados. A los funcionarios del distrito se ha dado orden de alistarse para el servicio activo.

Lodz, 15.—Los soldados rusos por orden gubernativa, registraron el consulado turco en ésta, llevando preso al cónsul.

Petersburgo, 15.—Asegura el Sivo que los chinos se preparan para ocupar violentamente la provincia del Amur. Rusia está alarmada y despachará un ejército para defender dicha provincia.

Berlín, 15.—Noticia del Africa alemana que una patrulla alemana cayó en una emboscada de hotentotes, cerca de Sandoorn. Perció el teniente Beader y seis soldados.

Petersburgo, 15.—Comunican de Taperan que adelanta el movimiento constitucional. El César no se opone.

Johannesburgo, 15.—Reina descontento general. Se prevé una revuelta de los cafres en abril y mayo después de la cosecha de maíz.

Londres, 15.—Dice el corresponsal del Standard en Algeciras que la oportuna intervención de los delegados americanos evitará el desahucio franco alemán, pues se les somete un proyecto de solución satisfactoria a ambos.

Roma, 15.—El gobierno ha comunicado a Veneta, delegado italiano en Algeciras, que se abstenga de toda acción a favor de Alemania ó Francia, y que se mantenga estrictamente pasivo.

Berlín, 15.—Atribúyese la actitud enérgica de Rouvier y Revoyt-Rignault, a los rumores de que hay desacuerdo entre el Kaiser y von Buelow. Se confirma que el gobierno celebrará la conferencia en Copenhague con de Courcel.

Londres, 15.—Se publica un proyecto de solución del conflicto franco-alemán en Algeciras. Francia policilará las tres principales ciudades de Marruecos. España dos y Alemania la ciudad de Mogadir. Se cree que Inglaterra aceptaría la solución si Francia la desea. También estaría dispuesta a conceder a Alemania una estación carbonera en Mogadir. La discusión de la cuestión del Banco de E-tado, adelanta satisfactoriamente, pues Francia, deseando satisfacer a Alemania, ha aceptado la propuesta de establecer un banco internacional, participando en su manejo con potencias de las principales.

Asegura el Sivo que los chinos se preparan para ocupar violentamente la provincia del Amur. Rusia está alarmada y despachará un ejército para defender dicha provincia.

Johannesburgo, 15.—Reina descontento general. Se prevé una revuelta de los cafres en abril y mayo después de la cosecha de maíz.

Londres, 15.—Dice el corresponsal del Standard en Algeciras que la oportuna intervención de los delegados americanos evitará el desahucio franco alemán, pues se les somete un proyecto de solución satisfactoria a ambos.

Roma, 15.—El gobierno ha comunicado a Veneta, delegado italiano en Algeciras, que se abstenga de toda acción a favor de Alemania ó Francia, y que se mantenga estrictamente pasivo.

Berlín, 15.—Atribúyese la actitud enérgica de Rouvier y Revoyt-Rignault, a los rumores de que hay desacuerdo entre el Kaiser y von Buelow. Se confirma que el gobierno celebrará la conferencia en Copenhague con de Courcel.

Londres, 15.—Se publica un proyecto de solución del conflicto franco-alemán en Algeciras. Francia policilará las tres principales ciudades de Marruecos. España dos y Alemania la ciudad de Mogadir. Se cree que Inglaterra aceptaría la solución si Francia la desea. También estaría dispuesta a conceder a Alemania una estación carbonera en Mogadir. La discusión de la cuestión del Banco de E-tado, adelanta satisfactoriamente, pues Francia, deseando satisfacer a Alemania, ha aceptado la propuesta de establecer un banco internacional, participando en su manejo con potencias de las principales.

Asesinato misterioso

—CINCO BALAZOS—

PRESUNTO CULPABLE

En la mañana de antier fué encontrado por unos transeuntes que venían a la ciudad de Cartago, un poco antes de llegar al puente del río Navarro, el cuerpo de un hombre al parecer muerto desde algunas horas.

Avisada la policía de Cartago de este

suce o, se constituyó en el lugar del crimen, procediendo á reconocer el cadáver, que resultó ser el de Florentino Tenorio, individuo muy conocido en esa ciudad, muerto á consecuencia de cinco balazos que habían atravesado el cuerpo en distintas direcciones.

La policía se encuentra en su tinieblas, pues parece que el crimen se cometió sin testigos y en las horas avanzadas de la noche.

Sin embargo se aprehendió en la misma mañana, como medida preventiva, al sujeto llamado Juan Mena por los motivos que pasamos á exponer:

Antecedentes

Florentino Tenorio y Juan Mena eran amigos de intimidad y confianza; se les veía juntos, parrandeaban igualmente y hasta comerciaban del mismo modo, que por cierto no era un modo muy lícito, pues se dedicaban al contrabando.

Hace algunos días, entre copa y copa, hubo entre ellos un cambio de palabras en el pueblo de Orosi, por cuyo motivo llegaron a las manos saliendo al final de la reyerta estropeado, aunque levemente, el referido Mena, quien no conforme con lo sucedido, prometió vengarse de Tenorio, amenazándole barbaramente, aun hay quienes dicen que juró quitarle la vida.

Consideraciones

A ser cierta esta amenaza, hay motivo suficiente para creer que Mena sea el victimario, como también para considerarle veradero criminal, un ser vengativo y alevoso, pues no se explica de otro modo que por desquitarse de unas cuantas bofetadas fuera á asesinar á un hombre en la oscuridad, en despoblado y qui á la traición.

También corre el rumor de que en la tarde del miércoles se les vió juntos y algo babidos, y otros pequeños datos que no policamos para no interrumpir la acción de la justicia.

El señor Romilio Barquero, alcalde de esa ciudad, sigue acumulando datos para la sumaria, de la cual esperamos salga desenmascarado el alevoso asesino.

La sociedad de Cartago se encuentra justamente alarmada por este hecho odioso, ejecutado premeditadamente, casi á las puertas de la ciudad, y reclama enérgica actitud de las autoridades judiciales.

POR TELEGRAFO

Naufragio en el Golfo de Nicoya

UN BONGO HUNDIDO SE AHOGA EL PILOTO

El jueves de la presente semana á las diez de la noche se fué á pique frente á la Punta el bongo "Desengaño" que se dirigía á este puerto cargado de piedra.

Había fuerte viento en el Golfo y el mar estaba muy picado.

El piloto José María Vargas de nacionalidad española, pereció ahogado.

El marinerito Antonio Pizarro, después de una lucha desesperada, por espacio de dos horas en el agua, pudo ganar tierra y salvarse.—Corresponsal.

En San Isidro de San José

POR JULIO FLORES

Espérase aquí el domingo al poeta Julio Flores. Se hacen grandes preparativos para recibirlo, entre familias veraneantes. Dispónense juegos atléticos en el día y en la noche gran velada en casa de doña Elena de Brealey. Hay mucho entusiasmo.—Corresponsal.

Aviso permanente

BAZAR DE SAN JOSÉ

J. R. MATA
ESQUINA DEL PARQUE CENTRAL
Cerveza Budweiser.—La que ha alcanzado mayor fama en el mundo por sus condiciones de pureza, gusto exquisito y que no contiene ninguna sustancia dañina.

Whisky, John Dewar and Son.—El más celebrado y peculiar, delicioso al paladar y recomendado como un buen aperitivo tónico y gran fortificante.

Vino Chateau Beaumont.—Excelente, genuino, notable bouquet, y el que ofrece más confianza por su procedencia ya conocida.

Paros de la Habana.—Legítimos de las acreditadas marcas Romeo y Julieta, Punch y Larrañaga. Enero 12. 1 año

AVISOS ANTERIORES

FONÓGRAFO

Se compra uno de segunda mano, bueno y barato. Informes en "La Industria", detrás del Colegio de Señoritas. San José, febrero 13. 3 v.

FINCA DE OCASIÓN

En los alrededores de Tres Ríos se vende en todo ó en parte una hermosa finca de café, potrero y rastrojo con buena casa de habitación. Hay más de veinte manzanas de café en producción. Se pueden dar facilidades para el pago.

Entendase con el Doctor don Ramón Zelaya.— Febrero 10. 5 v.

BUENA OCASIÓN

Se vende una propiedad que tiene frente á dos calles y situada en punto céntrico de esta capital. Informar á Ricardo Rodó. Fbº 10. 10v.

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE BENEFICENCIA

El domingo 18 del corriente, á las dos de la tarde, se celebrará la junta general ordinaria de esta sociedad, en el local del Centro Español.

Se suplica la puntual asistencia. El Secretario, MIGUEL TURULL. Febrero 8. 8 v.

ALQUILO

Buen apartamento propio para familias ó bachilleres, en los altos de Las Ciudades de Italia, donde hay también en venta dos juegos de estantería y mostradores á precio reducido. J. Borserini. Febrero 9. 5 v.

AVISO

Por olvido se quedó una cartera con una suma pequeña de dinero ayer martes 13, en un carro del ferrocarril al Pacífico, en el tren que llegó á las 10 y 40. Si la encontró una persona honrada, la dueño está tranquila, no se ha perdido, pero al por desgracia fué un ratero, que buen provecho le haga.

En el primer caso se suplica devolverla á la Dirección de este diario. Febrero 14

A LOS AGRICULTORES DE GRECIA

Se vende una finca de 155 manzanas, más ó menos, propia para sembrar maíz, frijoles, caña de azúcar, yuca, etc., etc. Para informes en esta oficina. 1 m. Enero 17.

CRONICA

Después

de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada en las enfermedades del estómago y gastro intestinales. alt.

En una partida de ganado que venía el lunes próximo pasado para el mercado de Heredia, procedente de Esparta murieron en un día 16 reses.

Acenso

Don Arcadio Quirós, activo comandante de la Plaza de Cartago, ha sido honrado por el Gobierno con el grado de Teniente Coronel, merecida recompensa á las labores y leales servicios de aquel jefe.

El cuartel de armas de Cartago, durante el tiempo en que el señor Quirós ha desempeñado la Comandancia, ha ganado mucho en seguridad, condiciones higiénicas y disciplina militar. Da gusto ver cómo marcha aquella dependencia del Ministerio de la Guerra.

Nuestros parabienes al señor Quirós.

Defunción

Ayer dejó de existir en esta ciudad el ciudadano italiano de profesión zapatero don Francisco Jovel.

Gran número de compatriotas y colegas de oficio acompañaron el cadáver á la iglesia del Carmen y de allí al cementerio.

Partida postergada

El señor don Carlos Vergara Clark que había resuelto partir ayer para el Salvador, hubo de postergar su partida por indisposición repentina de su estimable esposa. Hacemos votos porque tal enfermedad sea pasajera.

Acontecimientos

Ayer mañana, en la avenida central, chocaron los coches número 1 y 6. El último salió bastante estropeado. La policía arregló amigablemente el accidente entre las partes interesadas.

—El menor Antonio Miranda recibió en una pierna una seria quemadura con un hierro candente.

—La señora Ana Bonilla fué estropeada por el carretón nº 67.

—Eugene Masís se quejó á la policía que su hermano Alberto la había maltratado castigándola groceramente con un palo. Al efecto mostró la Masís dos contusiones en un brazo. Se averigua el hecho.

A la señora Rafaela Rodríguez le cayó un armario encima fracturándole una pierna. Además resultó con una lesión en una mano.

—José María Flores cayó de un andamio donde trabajaba encalando una casa, á la calle y se ocasionó seria contusiones. Fué trasladado al hospital para su curación.

—El carpintero Idelfonso Muñoz se lesionó una mano con un escoplo.

Robos y raterías

—A don Crisanto Vargas le robaron un caballo fino y una yegua de cría.

—Don Rosendo Vega se quejó á la policía de que un sirviente le había robado efectos por valor de ₡ 42 00.

—A María Granados le hurtaron libros y ropas por valor de ₡ 25 00.

—Ismael Marez ha dado parte á la policía de que le robaron sus herramientas de carpintería.

—A Rosa Campos también le robaron un pañolón de seda.

—A Gregoria Brenes una máquina de tostar café.

Crónica policíaca

Fué arrestado Mario Orozco por portación de arma prohibida.

—Rosa García escandalizaba en su casa de habitación, sita en la calle 14 Sur. Por tal motivo fué detenida por un policial.

—Angelina Fuentes dió de trompadas á Macario Castillo. Fué apresada y conducida al cuartel.

—Igual surte corrió Gerardina Villalta quien promovió el escándalo del siglo.

Notas personales

Ha regresado de la Uruca la familia de don Arnold Lang que veraneaba en aquel lugar.

—Para Santa Cruz, Guanacaste, partió el licenciado don Clodomiro Salas.

—La señorita Brígida Morúa ha estado delicada de salud.

—Para Limón partió hoy nuestro particular amigo don Enrique Fernández.

—Una de las hijas del licenciado don José Ramón Chavarría se encuentra enferma de cuidado.

—La señorita Angélica Chavarría regresó del Tejar donde se encontraba de veraneo.

—La estimable señorita Anita Pinto sigue mejor de la dolencia que viene padeciendo hace algún tiempo.

—Sigue mejor de su grave enfermedad el joven don Daniel Castro Q.

—Regresó de su temporada veraniega de Pantarenas doña Amalia Camacho.

Sesiones

Hace algún tiempo que la Sociedad Nacional de Agricultura no celebra sesiones. Hemos preguntado los motivos que han operado en ello y se nos dice que la deficiencia se origina en la ocupación de los agricultores que son la mayor parte de los miembros de la sociedad, en beneficio del café.

Propagandistas

Sabemos que recorren los pueblos un número considerable de propagandistas de los diferentes bandos políticos.

Cumpleaños

Nuestro apreciado amigo, el diputado don Juan Félix González, cumplió anteayer treinta años.

Al felicitar al amigo por su natalicio nos es grato desearle muchos años de vida próspera.

Hall Costa Rica!

De las crónicas sociales de Washington, extractamos una noticia que tiene relación con nuestro país. En la tarde del miércoles 31 de enero, el teniente de marina, Mr. Gilmore, comandante del "May Flower", yate presidencial, actualmente fondeado en el astillero de aquella capital, dió un thé á bordo del mismo yate, en honor de la señorita María Augusta Calvo, hija del ministro de Costa Rica, al cual concurrió con muchas distinguidas personas, sobresaliendo el número de bellas jóvenes. La tarde se pasó deliciosamente y el regreso de los convidados, todos juntos, agregó una hora más al placer de la agradable fiesta.

Por una coincidencia que se explica por el aprecio de que nuestro país goza en aquél, tres días después en un baile dado en los salones de la Superintendencia del mismo astillero, (navy yard), la bandera de esta Rica ocupaba el centro en el despliegue de todas las del mundo, con que el salón principal estaba graciosamente adornado. Este hecho dió mucho prestigio entre sus jóvenes compañeras á la señorita Calvo y á su hermano José Martín, que la acompañaba.

En guerra avisada

no muere soldado
Solo diecisiete agentes de EL NOTICIERO nos han hecho la acostumbrada remesa de fondos, correspondiente á enero. Si de aquí al 20 del que cursa no han abonado alguna suma á sus cuentas se les suspenderá el envío del diario á los respectivos suscritores. Ya lo saben, pues.

Publicaciones recibidas

El número 273 de "Pluma y Lápiz" que acaba de ponerse á la venta es uno de los más curiosos que hasta ahora se han publicado. Basta para convencerse de ello dar una ancinta idea del sumario: Emigrantes rusos en la aduana de Kusbrok.—El tabaco en Cuba, artículo y cinco grabados.—La revolución en Rusia.—Palacio de Tsarceoselo.—Comedor particular de Nicolás II.—Paseo chino.—Un taller del arse-

nal de Sebastopol destruido por los insurrectos.—Escuela de Náutica de Hamburgo.—Los príncipes de Battenberg el trousseau de la infanta.—En el Tebet; el Consejo del Dalai Lam; el Lama presenciando el desfile del ejército de los príncipes de Gales.—Los futuros presidentes.—Leon Bourgeois.—Pál Doumer.—La conferencia de Algeciras.—El elefante del Rajah de Nabah.—El mayor dique flotante del mundo.—Paso del primer tren por el puente de Zambese.—Los cosacos del Emperador.—Las excavaciones en el Foro romano.—La Caricatura en el extranjero.

Este sumario indica la importancia y actualidad de los trabajos contenidos en "Pluma y Lápiz" que cada vez es mas popular y buscado.

Ingeniería municipal

Los ingenieros Fernandez y Escalante estudian la cantidad de agua que corren por las acequias que proceden del Tiribí y Torres y que sarten á esta ciudad.

En la misma oficina se encuentra ya concluido el plano para formar los bastiones que faltan en un puente que se encuentra entre Curridabat y Zupote.

Movimiento de caja

Antier hubo en la Tesorería Municipal el siguiente movimiento: saldo anterior ₡ 4,203 50; entradas ₡ 369 45; salidas ₡ 172 00; saldo ₡ 4,400 95.

Asuntos de higiene

Ayer hubo en la Jefatura de sanidad el siguiente movimiento:

—La policía dió parte de haber pasado de inspección por 194 casas.

—Se pasaron notas relacionadas con asuntos de higiene á Coronado Mora, Feo Aguilar, José Frutos, Julio Umaña, Rafael Vargas, Juan Rojas, Rafael Baucó, María Otárola, Arturo Wolff, Libi Ross, Rosa Siles, Torcuato Chavarría, Avelina Costa, Osbaldo Odio, Mercedes Campbello, Manuel Echeverría, Esimundo Saborio, Bartolo Serra y Pamela Morales.

—Se pasó á la agencia á la señora Jesús Marín, para que haga una visita en su propiedad, sita en la avenida 1ª de este.

—Se concedió permiso á los señores Maclovio Cervajal, Ramón González y Manuel Obando, para extraer un exequiario cada uno.

—Se concedió permiso á don Cayetano López Garza, para colocar materiales en la calle mientras dure la construcción de su casa en la calle 8ª.

—Se ordenó la desinfección de dos pantanos.

—Se registraron las carnes de 29 carnicerías.

SERVICIO DE LA NOCHE

A las 7 tuvo conocimiento la Jefatura de higiene de que en una casa de la calle 2ª Sur, de propiedad de don José María Zeledón, casa que dicho señor Zeledón tiene en arriendo á diferentes familias, se había presentado cierta extraña enfermedad de la que habían muerto en el término de 24 horas tres miembros de una sola familia. Investigado el asunto, resultó que no existía tal enfermedad extraña ni contagiosa, y que si bien es verdad que en el tiempo indicado murieron tres personas de una misma familia, resulta que uno falleció de disenteria, y dos niños, de lombrices.

A las 6 y 30 se introdujo un ladrón en la casa de doña Francisca de Ramírez, llevándose una máquina pequeña de coser, tres cortes de lana, y otros varios objetos, todos por valor de unos ₡ 90 00.

Los individuos Manuel Raíz y Mariano Dávila, trabaron riña por asuntos de poca monta. El primero de ellos salió levemente herido en la cara. La policía condujo al cuartel á los contendientes.

Eloisa Viquez se presentó á la policía á eso de las 7, quejándose de que en su casa de habitación, sita en la calle 4ª sur, se introdujo un ladrón robándole una cartera que contenía ₡ 61 en efectivo. Se investiga el hecho.

Un "azul" de mucho ofato dió con el rastro y madriguera de dos hormigas que se debían cazar, para sus conchitos amorosos, en un oscuro rincón del P. N. que Nacional. Las enamoradas pareja fué detenida por el malicioso policial y luego conducido al cuartel de su cuerpo.



EXCUSADOS
SECOS
INODOROS

Mientras no existan cloacas son los más higiénicos. Podemos mostrar certificados de renombres médicos del país que los recomiendan.

FERRETERIA

Macaya & C^A

Esquina calle central norte y 1^a avenida este (Diagonal á Robert Hnos)

APARTADO 286

Dirección telegráfica FORTICH



ABANICOS

Ha llegado la segunda remesa de abanicos ó ventiladores, accionados por motor de cuerda. Especialmente en los climas calientes no deben faltar en ningun escritorio.

Precios de hoy
Febrero 15. ab. 17.00

Lo que dicen todos debe ser verdad.

Y está universalmente reconocido que para los niños débiles y raquíticos, madres nerviosas y exhaustas, y hombres débiles y pánicos no hay medicamento ó alimento que no mejore, fortalezca y dé vigor al sistema como lo hace la

Ozomulsion

La Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por Excelencia. Es la que recetan los médicos en sus familias y en su práctica para la ANEMIA y todas las enfermedades Estenuantes, para los Resfriados, Tosas, Tisis, Pulmonía, Bronquitis, Asma, Escrófula y en todos los desórdenes de la Sangre. Para probar sus grandes méritos y lo que hará por Vd. como lo ha hecho con los demás, puede conseguir

Gratis un Frasco Grande de Muestra enviando su nombre y dirección á la BOTICA FRANCESA, SAN JOSE. SE HALLA DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS.

ARTIME & CO.

CANNON STREET LONDRES

Hacen muy liberales adelantos sobre consignaciones de Café, Maderas y otros productos. Entendense en PUNTARENAS con la Cía de A. Diciembre. 10 3 m.

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajo especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO MÉTODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos y días de fiestas de 7 á 11 a. m. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. Friis, Cirujano Dentista: casa que fué de don Telésforo Alfaro, calle del través. Diciembre 23. ab.

NUEVA SUCURSAL

De la Jardinería Artística de Anderson en la fotografía de Mr. Rudd al lado del Banco Anglo. Diciembre 26.

Eggers & Stallforth

BREMEN

Se hacen cargo de la venta de café. Los buenos resultados obtenidos el año pasado en el mercado de Bremen deben animar á los exportadores de café á consignar mayores cantidades á dicha plaza. Para condiciones y fondos anticipados entenderse con la Agencia en ésta y el representante. C. W. LOHREN GEL. Oficina 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Diciembre 26. 1 m.

"LA COMERCIAL"

Gran Fábrica de Fideos

Uso Génova

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

proveedores de la United Fruit Company y de los principales almacenes de San José, provincias y comarcas

—La única en la República montada en debida forma, en la que se observan las reglas higiénicas en todo; la única en que sus dueños son verdaderos conocedores del oficio — Sus productos compiten con los que llegan del exterior, pues para ello no se emplean sino materias primas superiores. — Acaba de recibir SEMOLA y AZAFRAN de España para la elaboración de los fideos. — Se despachan órdenes para todos los puntos del país

Avenida 3^a, Oeste y calle 6^a, Norte. 1^o de Febrero 1 m.

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT COMPANY

Servicio semanal entre Limón y Nueva Orleans.

Los ya bien conocidos vapores de construcción moderna, "LIMON", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA", ofrecen grandes comodidades á sus pasajeros por su buen servicio y rapidez, pues no gastan más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de Primera á Nueva Orleans. \$ 50 oro americano de ida y vuelta á Nueva Orleans 80 "

LA UNITED FRUIT COMPANY, DIVISION DE COSTA RICA. Enero 17 ab. R. J. SCHWEPPE, Administrador.

Zapatería Española

GRANDES NOVEDADES EN ESTE MES DE FEBRERO

OPORTUNAMENTE SE AVISARA A LOS CLIENTES Y AL PUBLICO

Febrero 1^o 1m.

Avisos económicos

LINEA ATLAS

Vapores de correo: SARNIA ALLEGHANI SIBERIA y ALTAY. Salen de Limón cada lunes, ofrecen el servicio más rápido para el transporte de café á Londres, Hamburgo, Bremen y demás puertos de Europa. Cobra el mismo flete del año pasado.

Tendrá vapores extra de correo cuando lo exija el servicio. Gufas del Ferrocarril se pueden pedir en la oficina del infrascrito.

JOHN M. KEITH, Agente General. San José 7 de enero de 1906. 1 m.

Sal de las Salinas del Colorado vendido en mi establecimiento "La Temporal", en 25 céntimos que es en cada saco del precio á queo cualquiera otra persona. RAMÓN ROLDÁN. Febrero 9. 1 mes.

Se vende un buen potrero situado en el Monte de San Isidro de la Arenilla, regado por el río Macho. Para pormenores entenderse con Rosenda González en San Vicente. Febrero 14. 10 v.

Zacate de guines, de semilla fresca del mismo se venden cincuenta cajuelas; cosechado en San Mateo. — Azejo Aguilar, Turrialba. E. Febrero 11. 10 v.

Vendo dos casas en esta ciudad. Una á 100 varas al Norte de la Casa Presidencial, y la otra frente al Parque Nacional. — Informará el Dr. M. Fischel. — Febrero 7. — 1 m.

Se solicita en arriendo por un año más ó menos, una casa en esta ciudad que sea espaciosa y amueblada si fuere posible. Dirijirse á Juan José Monteslegre. Febrero 4. 1 m.

Buena ocasión. En San Pedro de Poás se vende una magnífica finca situada en el mejor punto del cantón. Consiste de potrero y montaña, terrenos mejorables, todo para el cultivo de caña, maíz y otros. Posee una hermosa paja de agua con fuerza suficiente para instalar toda clase de máquinas. Tiene además una buena casa de habitación. Informes en esta oficina ó en la misma finca con Froilana v. de Valverde. Febr. 2. 1 m.

Persona casada y con recomendaciones, solicita empleo en el campo ó en provincias. Febrero 7. 10 v.

Pingue negocio. Se vende un acreditado establecimiento situado en punto céntrico de esta localidad, compuesto de vinatería, cantina y billar, siendo uno de los que más vende en el detalle en San José. Pruebas á la disposición de quien tenga interés en el negocio. Informar á don José Andújar, en los bajos del Hotel Imperial, frente á Roberts Hns. Febrero 10. 1 m.

Buena oportunidad. El que quiera tener una buena y productiva finca de más de sesenta manzanas, dirijese á ELÍAS ARTAVIA. San José, 15 varas al Norte de la iglesia del Carmen. Febrero 10. 15 v.

Compro una máquina de escribir de segunda mano, dirijirse apartado n^o 419 — Emiliano P. Cárdenas. Enero 31. 10 v.

A los industriales. Buena ocasión para hacer un capital en poco tiempo. Vendo mi negocio de Tintorería, con todos sus útiles y materiales. Comprador se le darán las instrucciones que requiere esta industria. — E. Velásquez C. Fbro 3.

Se vende una Pulpería, con un buen surtido de mercaderías nuevas y irrecas y magnífica clientela, situada en punto céntrico de esta ciudad y se vende por falta de tiempo para administrarla. Entenderse con don Gregorio Fuentes G. Enero 23. 1 m.

Vendo La Pacifica en San Francisco de Dos Ríos, consta de 76 manzanas de café, 17 de potrero, 3 manzanas de caña, maíz de millo, zacate, un beneficio completo con 134 manzanas de patio y casa muy buena. La cuarta parte del precio al contado y el resto con plazos largos al 9 o/o anual. — GUIDO VON SCHRCTER. — Enero 24. 1 m.

CASA POR ABONOS

Se desea comprar una casa céntrica en esta ciudad, cuyo valor sea de C¹ 000 á C¹ 6,000, por abonos mensuales sin intereses. Entenderse con don Elías Artavia, 20 varas al Norte de la "Pulpería del Carmen". San José. Feb^o 14. 10 v.

Tiempo es oro. Inglés! Inglés! Inglés! Lecciones á domicilio hasta cuatro alumnos por 20 colones al mes, tres lecciones á la semana. Todos los días por 35 colones. Profesor H. J. Edwards. La Academia de Inglés. Frente á la casa de don Rafael Meza N., 75 varas al Oeste de la Artillería. Febrero 16. 10 v.